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Domande frequenti su TARPSY (FAQ) 
 

Nr. Domanda Risposta 

1 A che scopo è stato lanciato il 
progetto TARPSY? 

Nel dicembre 2007, il Parlamento federale ha approvato una revi-
sione della legge federale sullʼassicurazione malattie (LAMal) 
secondo la quale le prestazioni psichiatriche stazionarie devono 
essere remunerate in base a tariffe forfettarie unitarie per tutta la 
Svizzera. Tale modifica permette una migliore trasparenza e con-
frontabilità delle prestazioni fornite, costituendo la base per con-
fronti tra aziende sanitarie e una concorrenza leale.  

2 Perché una piccola nazione 
come la Svizzera sviluppa un 
proprio sistema tariffario e 
non si orienta secondo i si-
stemi già in uso allʼestero? 

Con TARPSY viene sviluppato un sistema studiato appositamente 
per la situazione esistente in Svizzera, il quale considera le parti-
colarità delle strutture di assistenza. Gli sviluppi in atto allʼestero 
vengono osservati attentamente, tenendo conto dei sistemi che 
possono risultare utili in Svizzera. 

3 Come si garantisce che tutti 
gli attori e le parti coinvolte 
rilevanti possano contribuire 
al progetto? 

TARPSY è un progetto comune di fornitori di prestazioni, assicu-
ratori e cantoni e informa di volta in volta in modo chiaro e traspa-
rente sullo stato del progetto. 
Le proposte per lʼulteriore sviluppo possono essere inoltrate in 
qualsiasi momento a SwissDRG SA (www.swissdrg.org > Psy-
chiatrie). 

4 Come si è arrivati alla scelta 
degli strumenti di rilevazione 
rispettivamente non ci sareb-
bero strumenti più adatti per 
lʼelaborazione di una struttura 
tariffaria? 

TARPSY utilizza in gran parte record di dati che devono essere 
rilevati comunque da parte delle cliniche e si basa su strumenti 
validati già esistenti. In tal modo, sulla base dei dati, è possibile 
creare un sistema senza che lʼonere per la rilevazione dei dati a 
carico delle cliniche aumenti in modo considerevole. 

5 In che modo TARPSY tiene in 
considerazione la complessi-
tà dei pazienti psichiatrici e 
dei relativi trattamenti?  

TARPSY si concentra su questioni puramente legate al finanzia-
mento nel senso di una struttura tariffaria ed evita esplicitamente 
di fornire indicazioni relative ai sistemi di trattamento, le quali con-
fluiscono indirettamente nel sistema attraverso la rilevazione dei 
dati (minuti di prestazioni per ogni categoria professionale). 

6 Con lʼintroduzione della nuo-
va struttura tariffaria gli oneri 
amministrativi aumenteran-
no? Come lo si giustifica in 
tempi di scarsità di risorse 
umane e finanziarie? 

TARPSY utilizza in gran parte record di dati che devono essere 
rilevati comunque da parte delle cliniche e si basa su strumenti 
validati già esistenti. In tal modo, sulla base dei dati, è possibile 
creare un sistema senza che lʼonere per la rilevazione dei dati a 
carico delle cliniche aumenti in modo considerevole. I servizi fi-
nanziati con fondi pubblici sono soggetti allʼobbligo di rendiconta-
zione. 
 

7 La buona qualità sarà finan-
ziata in modo sufficiente? 

Nel sistema tariffario TARPSY vengono mappate tutte le presta-
zioni fornite nellʼambito del ricovero stazionario sulla base degli 
oneri effettivamente sostenuti, comprese le misure di garanzia 
della qualità. 
Nellʼambito delle trattative sulle tariffe e della relativa approvazio-
ne, gli assicuratori e i cantoni hanno la possibilità di onorare in 
modo particolare specifici aspetti qualitativi. 

8 Viene tenuta in considerazio-
ne la situazione particolare 
dei pazienti nella psichiatria 
infantile e giovanile? 

Nello sviluppo della struttura tariffaria le particolarità della psichia-
tria infantile e giovanile vengono tenute in considerazione sulla 
base di strumenti sviluppati appositamente. In base ai dati si deci-
de se creare posizioni separate per la psichiatria infantile e giova-
nile. 
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9 Come è possibile garantire 
che il sistema di remunera-
zione si sviluppi e tenga il 
passo con i progressi della 
medicina. 

Anche dopo lʼintroduzione di TARPSY versione 1.0 il sistema 
continuerà ad essere sviluppato come sistema autoapprendente. 

10 Come è possibile garantire 
che i pazienti ottengano la 
terapia necessaria, adatta al 
grado di gravità della malat-
tia, per la durata necessaria 
del trattamento? 

TARPSY serve a raggruppare caratteristiche specifiche orientate 
al paziente come base per la rispettiva remunerazione finanziaria. 
Il sistema garantisce la libertà terapeutica anche per quanto con-
cerne la durata del trattamento ritenuta utile dal punto di vista 
medico, riducendo però gli incentivi a protrarre il ricovero stazio-
nario dei pazienti oltre il necessario. Con lʼintroduzione del nuovo 
sistema di remunerazione, il conflitto già oggi esistente tra esi-
genze mediche ed economiche non viene né rafforzato né risolto. 

11 Cʼè da attendersi un influsso 
del nuovo sistema tariffario 
TARPSY sullʼassistenza sta-
zionaria giornaliera e su quel-
la ambulatoriale?  

Il sistema è stato creato per il settore stazionario ed essendo un 
sistema autoapprendente costituisce la base necessaria per svi-
luppi successivi anche nellʼambito del sistema di finanziamento 
integrato. 

12 Come è possibile contrastare 
lʼincentivo errato a un non 
corretto incremento del grado 
di gravità? 

Le possibilità di applicazione del sistema garantiscono che 
questʼultimo venga applicato in modo unitario a livello nazionale. I 
possibili sviluppi errati saranno oggetto di un monitoraggio siste-
matico e verranno corretti nellʼambito del sistema autoapprenden-
te. 

13 Come può un sistema basato 
su tariffe forfettarie tenere in 
considerazione lʼindividuo o 
lʼassistenza personalizzata? 

Grazie alla remunerazione corretta secondo le prestazioni, sarà 
possibile utilizzare risorse in base al fabbisogno e a vantaggio dei 
pazienti. Un sistema tariffario orientato alle prestazioni come 
TARPSY è meno forfettizzante dellʼattuale sistema tariffario con 
importi forfettari giornalieri indifferenziati. 

14 TARPSY farà progredire 
lʼeconomizzazione della salu-
te? 

Il sistema tariffario in sé non porta a unʼeconomizzazione, bensì 
crea una maggiore trasparenza dei costi e delle prestazioni, la 
quale può essere sfruttata anche per il controlling interno e ulterio-
ri sviluppi in seno alle cliniche. 

 


